

LA CONSTANCIA

CONCERTADO
FRANQUEO

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

|| Año XVIII ||

San Sebastián Viernes 9 de Julio de 1915

|| NUM. 5.824 ||

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

La próxima Asamblea Regional

INSTRUCCIONES

Para los integristas en general. Pueden asistir a la Asamblea sin necesidad de llenar ninguna formalidad.

Señores que tienen voto personal. Estos señores, a saber, diputados, concejales, directores de periódicos y presidentes de Círculos y Juventudes, no tienen necesidad de practicar diligencia alguna para acreditar su derecho al voto, pues sus nombres figuran ya en el registro de la Junta Regional.

Únicamente no consta a la Junta Regional si todos los señores concejales enviaron sus nombres cuando desde las columnas de este periódico se hizo el oportuno requerimiento; si faltase alguno por incluir puede dar su nombre a la Mesa antes de comenzar la Asamblea.

Entidades que tienen derecho al voto. Estas figuran ya en el registro que lleva la Junta Regional; son las Juntas locales, círculos, juventudes, periódicos quincenales o de mayor frecuencia y aquellas organizaciones que reúnen ciertos requisitos que señala el reglamento.

Juntas locales. Estas pueden disponer de dos votos; si en el pueblo hubiese representación integrista en el Ayuntamiento, la Junta local dispondrá de un voto por cada dos concejales (mejor dicho, de medio voto por cada concejal) sin perjuicio del voto personal que tienen los concejales.

Círculos y Juventudes. Dispondrán de un voto por cada veinte socios mayores de diez y seis años que paguen cuota y lleven más de seis meses en la sociedad.

Designación de representantes. Las Juntas locales y las directivas de círculos, juventudes y periódicos designarán las personas que han de hacer uso de los votos. Estas personas pueden ser de la misma Junta o extrañas a ella, siempre que no tengan voto personal.

Una persona no puede tener representación de más de un voto.

Credenciales. Es conveniente que los representantes que designen las Juntas lleven una credencial que acredite el voto de que disponen; esta credencial puede estar extendida en la forma siguiente:

«La Junta... (local o directiva del círculo o juventud de tal pueblo)... que edispone de... (tantos)... votos, conforme a lo que establece el reglamento de Asambleas regionales, designa para hacer uso de dichos votos a los señores...» (aquí los nombres de tantas personas como votos...

en la Asamblea que ha de celebrarse en Tolosa el domingo 18 de Julio de 1915.»

«El Presidente» «El Secretario».

La presentación de credencial no es indispensable para tener derecho a votar; sirve de garantía para que nadie pueda impugnarlo, pues según dispone el reglamento cuando se impugna un voto queda anulado si el representante carece de credencial.

Homenaje al Papa

—(—)—

Sr. Director de LA CONSTANCIA. Muy Sr. nuestro: El proyecto de que la Prensa católica se sume al Homenaje dedicado al Papa ha arraigado tan prontamente en el ánimo de todos los periodistas, que varios de estos nos impulsaron a convocar una reunión de todos los representantes de los periódicos de Madrid para coordinar las iniciativas e introducir algún orden en la ejecución del feliz pensamiento concebido por «El Norte» de Gerona.

En dicha reunión se tomaron por unanimidad los acuerdos siguientes:

1.º Que el Homenaje sea ofrecido por los diarios en el mismo día; el cual debe de ser no el 11 de Julio sino el 16 del mes corriente, festividad de la Virgen del Carmen y fecha (más a propósito para que los preparativos necesarios estén ya concluidos. Si algún diario no puede dedicar el Homenaje en dicho día, convendrá que lo haga en el más cercano posible a la fecha generalmente aceptada.

2.º Las revistas y demás periódicos no diarios podrán dedicar el Homenaje el día que mejor les parezca desde el 10 de Julio; pero procurando que sea el más próximo posible al escogido para los diarios.

3.º El Homenaje consistirá en publicar como número extraordinario el correspondiente a dicho día, quedando al arbitrio de los directores de cada publicación el espacio dedicado al obsequio y los originales más a propósito para el caso. Solo se ruega que figure en sitio preferente y como para dar unidad al movimiento el Mensaje a cuyo pie han estampado su firma millones de españoles.

4.º Cada periódico adoptará el tamaño y tipos que más les convenga.

5.º En el mismo número convendrá ponderar los gastos que ocasiona y el deber de contribuir a sufragarlos con modestísimas pero numerosas cuotas. Rogamos a V. al efecto que desde la recepción de esta carta abra en el periódico de su digna dirección una colecta y vaya publicando cada uno de los donativos remitiéndolos a la Comisión Organizadora (calle del Príncipe 7, Madrid).

6.º De cada periódico o revista que contenga el Homenaje convendrá remitir a la Comisión Organizadora tres ejemplares para formar con ellos la colección que unida a los ciento veinte tomos del Homenaje y debidamente preparada ha de elevarse a los pies del Solio Pontificio.

La autoridad que nos falta para convertir los acuerdos expresados en órdenes, súplica nuestro empeño de que sean solo humildes ruegos dirigidos a V. más que por nosotros por sus propios compañeros de la Prensa católica de Madrid que fueron quienes tomaron los acuerdos en la reunión del 5 de Julio.

De todos modos gratitud inmensa deberá siempre a la Prensa católica española unida como un solo haz en el obsequio al Papa, esta modestísima Comisión Organizadora cuya consideración hacia Vds. se complacen en expresar sus afmos. y ss. ss. q. b. s. m.

Por la Comisión Organizadora,
Luis Bahía, Rafael Marín Lázaro,
J. Gabilán.

LA ESPAÑA HEROICA

Fiesta navarra

—(—)—

En Leire.—Reliquias regias

La nobilísima Navarra ha querido, con muy devoto y patriótico acuerdo, solemnizar en el presente año la festividad de San Fermín (el pamplonés más ilustre, Patrón de su ciudad y bendito mártir de Amiens, que con sus heroicas virtudes ilustró la Sede episcopal de la capital de aquel antiguo Reino), añadiendo a los brillantísimos cultos religiosos que tradicionalmente allí se le tributan, una solemnísima fiesta patriótica, nueva y preciadísima página de oro en el áureo e ingente libro de las glorias y grandezas navarras, devolviendo al monasterio de Leire (el «Escorial navarro») las regias reliquias de Inigo Arista, Sancho Garcés, Ximeno Iniguez, García Iniguez, Fortuño II, Sancho Abarca, García Sánchez, Sancho García y otros restos nobilísimos de Reinas, Príncipes e Infantes de la primitiva y de las más antiguas dinastías de la gloriosísima reconquista pirenaica, que por las tristes vicisitudes de nuestra España con temporánea hubieron de ser recogidos entre las ruinas del famoso monasterio legerense, y hasta hoy en depósito en la iglesia del humilde pueblecito de Yesa.

¡Alabanzas al venerable Prelado Pamplonés, el Ilmo. Uriz y Labairu y al reverendo párroco de Yesa, cuyo nombre sentimos ignorar, que, con levantado patriotismo y piadosos manos recogieron, en fecha que será memorable, 17 de Mayo de 1863, las regias reliquias y las inscripciones fehacientes, conservando para la España católica esos testimonios de su pasado heroico!

¡Alabanza a todos los navarros que si saben laborar con tan envidiable acierto por el bien material del solar de sus mayores, demuestran mayor y más excelente sabiduría honrando a sus héroes y perpetuando la memoria de sus altos hechos, rindiéndoles el culto—si vale decirlo así—debido a la Patria, que en sus veneradas tradiciones vive la vida de inmarcescible juventud e indomables energías en la sucesión de generaciones que no olvidan el pasado y alientan con el espíritu de la raza!

La fiesta navarra, a la que no habrá español digno de este gloriosísimo nombre que no se asociase, a lo menos en espíritu, es la fiesta de la tradicional monarquía cristiana, si revestida de los esenciales atributos del Poder soberano, moderada por otras fuerzas ordenadoras sociales que por conciencia y por honor fueron siempre respetadas por la realeza que siempre tuvo por cosas sagradas el poder y la libertad que de naturaleza son de los súbditos, dentro del orden, por su condición de hombres y más aún de cristianos.

Y cristiana y templada fué la monarquía navarra, como la asturiana, como toda monarquía, principado y señorío en la España de la Reconquista. Nació como sobre ara consagrada en una gruta «San Juan de la Peña», del monte Urnel, en la región de Sobrarbe, y el primer rey, de Navarra y de Aragón tuvo de paves y trono primero, la removida tierra, piadoso sudario del santo ermitaño de que tomó nombre la cuna del nuevo reino, y muy pronto, la majestad del poder soberano la moderaron aquellos cristianísimos monarcas añadiendo al título de la realeza aquel «servus servorum Domini ultimus», que puso Sancho II para hacer notorio que el Poder civil tiene Señor absoluto en Dios, cuyo Poder divino es sobre todos los de la tierra.

Esa es la Navarra que reaparece en la patriótica fiesta de las «Reliquias de sus Reyes». Ese es el antiguo reino que por su fé y por España vertió a torrentes la sangre de sus hijos en cien combates contra los enemigos de su Religión y de su Patria, desde aquel infausto día de la Invasión agarena en que «fincara toda la tierra—como dice el rey «Sábigo»—vacía de pueblo, bañada de lágrimas, cumplida de apellido, huérfana de los extraños, viuda y asolada de los sus hijos, confundida de los bárbaros...» sin los cien nobles de la Borunda y su caudillo, y sin el reducido escuadrón de gentes que reunió en Covadonga el príncipe de la Cruzada de Castilla, que con la visible protección de Dios, el auxilio de Nuestra Señora y la ayuda de Santiago, de San Jorge, de San Millán, muchas veces al frente de las cabalgadas cristianas rehicieron la España de Recaredo, poniéndola en manos de los Reyes Católicos, para que evangelizara un nuevo continente y fuese en la cristiandad el «brazo derecho» de la Iglesia de Dios y ejemplo al mundo de lo que es y lo que puede una nación íntegramente católica.

ESE.

Las Conferencias

Exámenes. — Hoy se celebrarán los exámenes de los alumnos de la Escuela que la Sociedad de San Vicente de Paúl tiene establecida en la planta baja del Centro Católico de esta ciudad, comenzando el acto a las nueve de la mañana.

La distribución de premios entre dichos alumnos, tendrá lugar mañana sábado, en el mismo local y a la misma hora.

Retiro espiritual. — Se ha señalado como día de retiro el 24 del presente mes, debiendo celebrarse los actos de costumbre a las siete y media de la mañana y a las siete y cuarto de la tarde, en la antigua capilla de la Residencia de los RR. Padres Jesuitas, bajo la dirección del R. P. Laspiur.

Festividad reglamentaria. — La de San Vicente de Paúl se celebrará el día 25 con Misa y Comunión a las siete y media en la capilla del Cristo del Buen Pastor y Junta general a las once y media en el mismo local.

Invitación. — A todos estos actos están invitados los señores miembros de honor y socios activos y honorarios de esta población y de fuera de ella que actualmente se encuentren en la misma.

LA CONFLAGACION EUROPEA

Los aliados tuvieron en los días 22 y 23 de Junio en Galipoli 12.000 muertos.—El acorazado italiano «Amalfi» de 10.000 toneladas, en el alto adriático ha sido hundido por un submarino austriaco.—Los italianos rechazados.—Los austro alemanes hacen 3.850 prisioneros rusos en Słota-Sipa.

De otras partes

—(—)—

UNA CONTIENDA SERVIO-GRIEGA.

Salónica. — Los servios parecen haber sometido a una dura prueba los sentimientos de amistad que han tenido siempre con los griegos, valiéndose para ello de un convenio mediante el cual ambos países debían apoderarse de cierta zona albanesa. Según este convenio debían marchar a un mismo tiempo tropas griegas y albanesas desde Koritza y Ochrida hacia el Oeste, donde los griegos tomarían el territorio de Bilbasan.

El mando de las tropas griegas salidas de Koritza había sido confiado al coronel Panayotopolos.

Desgraciadamente tuvo ocasión de descubrir que los pueblos que había pensado ocupar el teniente que mandaba las fuerzas servias para pedir explicaciones, fué recibido de tan mal talante que a poco surge una contienda entre las tropas servias y griegas, de no haber sido por la sangre fría del citado coronel.

Mandó él pues retroceder a sus tropas y cuando hubo llegado a la aldea de Peri se suicidó por la ofensa sufrida.

El suceso ha sido comentado en los círculos militares.

Una comisión mixta se ocupa ahora del suceso acaecido.

ILUSIONES DE ITALIA SOBRE LOS PUEBLOS BALKANICOS

Lugano. — El «Popolo de Italia» publica un furioso artículo de fondo de Mussolini contra los Estados balcánicos, que empieza con las siguientes palabras.

«No se mueven, no dan señales de que se moverán, después de tanto chillar esta actitud, ha desengañado y sublevado a la opinión pública».

Mussolini se queja de que habrá antes una guerra entre los Estados balcánicos que una guerra contra las potencias del centro de Europa.

Siguen violentos insultos contra los periodistas rumanos, que dicen que se han vendido.

El artículo termina con la afirmación de que no hay que confiar más en la participación de los Estados balcánicos en la guerra, Italia, dice, sólo debe contar consigo mismo, a lo sumo podrían venir aún sorpresas de Bulgaria.

EL OBJETIVO DEL PLAN RUSO

Copenhague. — El periódico «Extrapludet», que está actualmente bien informado de fuente rusa, escribe sobre la situación de Rusia en la guerra mundial.

«La situación de Rusia si terminara ahora la guerra sería muy distinta a la de sus aliados.

Mientras el descenso de la natalidad en Francia exige una lucha con cierta medida, puesto que el vorvenir le ofrece cada vez menos probabilidades de éxito sobre Alemania, e igualmente Inglaterra no podrá contar en lo sucesivo con una situación política favorable igual a la presente, la cosa es para Rusia completamente distinta.

Rusia puede, a causa de su enorme cantidad de hombres, mirar con tran-

quilidad cualquiera futura agrupación política.

Ni ha pretendido en toda la guerra un aumento de territorio ni lo desea ahora tampoco.

Los planes y esperanzas de Rusia tienden solamente a la apertura de los Dardanelos, que constituye única y exclusivamente su objetivo.

SOBRE LAS CRUELDADES ALEMANAS.

Zurich. — Según comunica el «Noticiero de Zurich» hicieron un viaje hace poco por Bélgica un periodista suizo acompañado de dos colegas, igualmente de países neutrales, por cuenta de una gran casa editorial belga, con autorización de las tres autoridades alemanas y bajo la protección del Comité de Ayuda americano en Bélgica.

El referido periódico toma de una carta lo siguiente, entre otras cosas: Sépase que en diversas localidades hicimos protestas sobre las crueldades atribuidas a los alemanes, remitiéndonos en esto al documento oficial del gobierno francés.

En tres pueblos no hubo medio de hallar personas con los nombres citados en los conocidos folletos.

No se sabía allí absolutamente nada de estas supuestas crueldades.

En un cuarto pueblo había en verdad un hombre que llevaba el nombre indicado, pero no así una mujer.

Tampoco aquí se sabía ni una sola palabra de las crueldades de los bárbaros.

Las operaciones rusas

OFICIAL

De Petrogrado transmiten el siguiente comunicado oficial.

«En la región de Mourawiev, en Chawli y al Sur del Vístula, no han ocurrido cambios.

La ofensiva enemiga se ha hecho más intensa en la región de Kromnik.

Hemos rechazado en esta región todos los ataques, haciendo 2.000 prisioneros y causando igual número aproximado de bajas.

También hemos rechazado iguales tentativas de ataques en el Bug occidental.

En los demás frentes no hay nada nuevo que señalar.

EL GENERAL RUSKY

Dicen de Petrogrado que el general Rusky que se retiró del ejército por motivos de salud, volverá en breve al frente de Galitzia septentrional.

COMUNICADO OFICIAL RUSO.

Petrogrado. — Hemos rechazado al enemigo en el curso superior del río Junjendorka. Nuestro triunfo continúa a lo largo de la calzada que conduce a Krasnik. El enemigo, ha sido obligado a limitarse a la defensiva en este sector.

Entre el Wipprz y el Bug occidental, detuvimos la tentativa enemiga de progresar hacia Maslomenche.

En las carreteras de Lwoff (Lemberg), el enemigo ha tomado la ofensiva en muchos puntos, pero sin obtener resultados en ninguno de ellos. Sufrió importantísimas pérdidas y ha tenido que detener su movimiento,